



Nombre del alumno:

Johana Nazareth Vázquez Flores

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Control de lectura

Materia:

Antropología medica I

Grado:

1ro A

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Noviembre del 2020

medicina tradicional mexicana

Es reconocida como un recurso fundamental para la salud, es una importante parte de la cosmovisión de los pueblos indígenas & representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra & el uso de plantas medicinales.

Se define como la suma total de los conocimientos, habilidades & prácticas basadas en las teorías, creencias & experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en el mantener la salud como en la prevención, el diagnóstico & tratamiento de enfermedades físicas & mentales. Así mismo es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo, un acervo de información, recursos & las prácticas para el desarrollo, el bienestar & un factor de identidad de numerosas pueblos del planeta.

La medicina tradicional mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado el desarrollo de la cultura nacional.

La medicina tradicional es asociada fuertemente a las plantas medicinales, su recurso más abundante, accesible & conocido, sin embargo la medicina tradicional es más que botánica tradicional ya que aquí encontramos a especialistas que se consideran terapeutas tradicionales en los que encontramos curanderos, yerberos, sabadores, rezadores, hechiceros & parteras. Todos ellos además de utilizar la herbolaria realizan las ceremonias o rituales con alto contenido de simbolismos curativos, así mismo la utilización de recursos animales como son huevos, leche, miel.

La medicina tradicional se ha enfocado principalmente en mantener la salud, prevenir & tratar enfermedad en particular las crónicas.

Los objetivos estratégicos de la OMS, es promover una utilización segura & eficaz de las medicinas tradicionales, mediante una reglamentación, investigación e integración de sus productos, las prácticas & profesionales de salud. La estrategia se enfoca para ayudar a los países a determinar la mejor manera para promover la salud & proteger a las personas que desean recurrir a este tipo de prácticas médicas por lo cual establece dos medidas fundamentales.

1. Definir & comprender la medicina tradicional, compararla con la situación en salud, identificar la utilidad a los usuarios, así como las necesidades presentes & futuras.

2. Se enfoca en los perfiles de los países que deberán desarrollar políticas, así como reglamentos & directrices sobre las medicinas alternativas, para satisfacer las necesidades & preferencia de salud en las poblaciones. Todo esto enfocado en las creencias culturales sobre las medicinas tradicionales.

En México existen más de 60 pueblos indígenas que representan el 10% aproximado de la población total. Es por eso que México se reconoce como un país multiétnico & pluricultural en el cual la medicina tradicional es un fenómeno que cuenta con características propias.

La medicina tradicional mexicana integra mujeres parteras capacitadas por el IMSS, actualmente son siete mil veintiocho parteras quienes juegan un papel relevante en las áreas rurales & cada año atienden nueve mil partos en promedio. Los partos son atendidos en el domicilio & las parteras fomentan la lactancia materna como un alimento idóneo para así cubrir las necesidades del RN.

Referencia bibliográfica

DR. ÁNGEL ALAN JIMÉNEZ SILVA (2017). Medina tradicional. [Fecha de consulta 18 de Noviembre del 2020]. Disponible en:

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf